## Communiqué de presse

## Proposition de réorganisation du parti radical vaudois

A la suite de la décision du Bureau exécutif de prendre des mesures pour dynamiser les structures et renforcer l'identité du parti radical vaudois, j'ai transmis aux instances de celui-ci une proposition de réforme. Cette proposition repose sur les principes de transparence et d'efficacité et s'appuie sur deux pôles forts: le Congrès, représentatif de la base, qui fixe les options au travers d'un plan d'action annuel, et le président, chargé d'en représenter les volontés dans le débat politique.

Après les dernières élections fédérales, les commentateurs ont souligné la nécessité de rénover le parti «de la cave au grenier» s'il voulait d'abord arrêter la chute, puis redresser le mouvement. Si rien de fondamental n'est entrepris pour refondre notre organisation, en fonction des exigences actuelles, notamment dans le domaine de la communication, il y a fort à craindre que le parti radical ne subisse de nouvelles pertes lors des prochaines échéances électorales.

La bataille politique est aujourd'hui permanente et sa personnalisation évidente. Elle ne se limite plus à quelques semaines ou quelques mois avant les élections. Elle nécessite une présence constante dans le débat, des réactions immédiates et claires sur les problèmes concrets de l'actualité et les préoccupations des citoyens.

Notre organisation est aujourd'hui obsolète, beaucoup trop lourde, pour faire face à ces réalités. Au-delà des messages du parti, ce sont d'abord les moyens utilisés pour les faire valoir qui sont en cause. La multiplication des organes intermédiaires dilue les responsabilités - on finit par ne plus savoir qui a décidé quoi - et fait écran à l'expression de la volonté des militants. Il en résulte une démotivation largement perceptible de la base du parti.

Dans les moments difficiles, on se tourne généralement vers la présidence pour lui demander des comptes et l'en tenir pour responsable. Mais il faut aussi se demander si le parti donne à la personne qui occupe la fonction les moyens et la marge d'action nécessaires pour être le leader qu'on aimerait qu'elle soit.

Pour que les choses soient claires, ce projet n'est pas une manière de me propulser comme candidat à une quelconque fonction au sein du parti. Comme je l'ai dit et écrit à de nombreuses reprises, la politique ne m'intéresse pas pour le pouvoir, mais pour l'action au service de principes et de valeurs.

C'est dans cet esprit que je propose cette réforme afin qu'elle alimente le débat démocratique au sein de notre parti. Il s'agit de donner au parti radical vaudois la visibilité, le dynamisme et l'efficacité aujourd'hui indispensables pour être encore dans le coup.

Genolier, le 6 décembre 2007